

NORD ET ÎLES

L'extraordinaire voyage de collégiens de Canala en Chine

CÔTE EST. Du 1^{er} au 15 octobre, les élèves de troisième C du collège public et leurs accompagnateurs ont visité la Chine. Un voyage hors normes qui a nécessité un budget d'environ 5 millions, rendu possible grâce aux subventions de la province Nord, de la mairie de Canala et du Service jeunesse et sports de la province Sud. Le collège et son foyer socio-éducatif se sont également associés au projet.

Textes : Isabelle Payat
Photos : Hou Kai Lor



1 ▶ A Pékin, les élèves se sont rendus sur la place Tian'anmen et ont découvert la Cité interdite (notre photo). Ils ont visité une école de sport où les champions olympiques sont formés. Ils y ont été initiés au kung-fu. **2** ▶ L'ascension de la fameuse muraille de Chine s'est faite sous la pluie et dans la pollution. A Xi'an, ils ont été marqués par l'armée en terre cuite du premier empereur de Chine Qin Shi Huang Di. **3** ▶ « Les enfants se sont rapidement adaptés au rythme de vie chinois. Ils ont apprécié le voyage sous différents angles. D'abord culinaire, certains ont goûté des plats « spéciaux » comme des brochettes de scorpion ou de serpent », raconte Hou Kai Lor, professeur de maths et organisateur du voyage. Il était accompagné par Alison Janisel, prof d'histoire, Malia Redon, femme de service, et Natacha Dyamimoin, surveillante. **4** ▶ « Ils ont découvert une mentalité différente. Et beaucoup ont avoué que ce voyage leur a permis de montrer une autre représentation des Chinois », ajoute le professeur. Quelques bémoins malgré tout : la pollution dont ils ont souffert et l'interdiction des réseaux qui leur a fait apprécier la liberté qu'ils ont chez eux. **5** ▶ Le périple s'est achevé à Shanghai pour une vision très moderne de la Chine.

